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Em 2025, o Carnaval de Ouro Preto 
será marcado por uma celebração espe-
cial: os 50 anos do Balanço da Cobra, um 
dos blocos mais tradicionais e animados 
da cidade. Criado em 1975, o bloco se 
tornou um símbolo da folia local, com 
suas marchinhas irreverentes e sátiras so-
ciais. Este ano, sua trajetória será o tema 
principal da festa, homenageando meio 
século de tradição, alegria e muita histó-
ria, com um desfile que promete resgatar 
a essência e a energia do bloco que con-
quistou gerações de foliões.

A ideia para a criação do Balanço 
da Cobra surgiu em 1975, durante uma 
conversa descontraída entre as professo-
ras Maria Aparecida Zurlo (Cida) e Ma-
ria das Graças Rigueira Alvares, e o mú-
sico Daniel D'Olivier. Em um sábado 
no Restaurante Chafariz, Cida propôs 

a criação de um bloco de carnaval. "Sur-
giram vários nomes, mas o 'Balanço da 
Cobra' foi aceito imediatamente. Fomos 
de mesa em mesa pedir dinheiro para 
começar o bloco e conseguimos 12 cru-
zeiros, com os quais compramos pano e 
providenciamos jornal para fazer o corpo 
da cobra", conta Maria das Graças.

Desde então, o bloco cresceu e se 
tornou um dos maiores símbolos do 
Carnaval de Ouro Preto. Sua primeira 
cabeça de cobra foi criada pela escritora 
Lili Corrêa de Araújo, e a segunda por 
Vandico, um dos maiores artistas plás-
ticos da cidade. A terceira cabeça, que 
permanece até hoje, foi desenhada pelo 
ilustrador Marcelo Xavier.

Ao longo dos anos, o Balanço da 
Cobra se consolidou como um bloco 
irreverente, conhecido por suas marchi-

nhas e por trazer críticas sociais com 
muito humor. Todos os anos, uma ca-
miseta especial é criada por um artista 
diferente, com a primeira sendo dese-
nhada por José Alberto Nemer e, desde 
então, artistas como Scliar, Éolo Maia, 
Amílcar de Castro, Jorge dos Anjos, 
Roberto Sussuca e Ronaldo Fraga con-
tribuíram com suas criações.

Em 2025, o Carnaval de Ouro 
Preto vai prestar uma homenagem a 
essa história de 50 anos, celebrando a 
importância do Balanço da Cobra na 
cultura local e na preservação das tra-
dições carnavalescas da cidade. O blo-
co é um símbolo de resistência cultural 
e, com seu tema, promete manter viva 
a alegria, a união e a criatividade que 
sempre marcaram a sua trajetória.

“O Balanço da Cobra é uma ver-
dadeira marca do Carnaval de Ouro 
Preto. A cada ano, o bloco se reinventa, 
mantendo viva a chama da tradição e 
da cultura local. Neste ano, ao celebrar-
mos os 50 anos desse símbolo, quere-
mos reforçar o valor do carnaval como 
um espaço de expressão, união e ale-
gria para todos os ouro-pretanos e visi-
tantes”, afirma o Secretário Municipal 
de Cultura e Turismo, Flávio Malta.

Programação
A Secretaria Municipal de Cultu-

ra e Turismo já está a todo vapor nos 
preparativos para o Carnaval de 2025. 
Em breve, serão divulgados todos os 
detalhes da programação, prometendo 
uma festa cheia de tradição, alegria e 
muitas surpresas. Fiquem atentos aos 
nossos canais oficiais para não perder 
nenhuma novidade!

Patrick Araújo

"A força não vem 
de vencer. Suas lutas 

desenvolvem suas 
forças. Quando você 

atravessa dificuldades 
e decide não se ren-

der, isso é força."
Arnold 

Schwarzenegger

VÍVIAN CHAGAS

Criado em 1975, o bloco se tornou um símbolo da folia local, com suas marchinhas irreverentes e sátiras sociais

Casa de Cultura de Antônio Pereira recebe
nome de Margareth Monteiro, em homenagem 
à sua contribuição cultural VÍVIAN CHAGAS

A mudança foi formalizada por meio da Lei nº 1.525, 
sancionada em 26 de dezembro de 2024

A Casa de Cultura de Antônio Pereira foi oficial-
mente renomeada para Casa de Cultura Margareth 
Monteiro, em reconhecimento à contribuição signifi-
cativa da profissional para o cenário cultural de Ouro 
Preto. A mudança foi formalizada por meio da Lei nº 
1.525, sancionada em 26 de dezembro de 2024.

Margareth Monteiro teve uma trajetória de 39 
anos dedicados à preservação do patrimônio histó-
rico, à educação cultural e ao desenvolvimento de 
projetos no setor museológico. Sua atuação no Insti-
tuto Brasileiro de Museus (IBRAM/MTUR) e, espe-
cialmente, sua liderança no Museu da Inconfidência, 
onde exerceu importantes cargos, consolidaram sua 
relevância para a cidade.

Além de seu trabalho no museu, Margareth tam-
bém lecionou História e Francês, e ocupou o cargo 
de Secretária Municipal de Cultura e Turismo, pro-
movendo diversas ações para valorizar o patrimônio 
cultural de Ouro Preto.

Prefeitura de Mariana 
reforça patrulhamento 
com aquisição de novas 
viaturas para a GCM

LÍVIA VIEIRA

A Prefeitura de Mariana, por meio da Secretaria de 
Segurança Pública, intensificou as ações de segurança 
no município com a aquisição de sete novas viaturas 
para a Guarda Civil Municipal (GCM). Já em operação, 
os novos veículos são equipados com tecnologia avan-
çada, possibilitando a ampliação do efetivo nas opera-
ções noturnas, tanto na área central quanto nos distritos, 
garantindo mais segurança e agilidade nas ruas.

A medida atende a uma demanda antiga da GCM, 
que enfrentava dificuldades devido à escassez de 
viaturas. Com veículos com alta quilometragem e ne-
cessitando de manutenções constantes, a frota estava 
comprometida, prejudicando a segurança em diversas 
áreas da cidade. Agora, com as novas aquisições, a 
presença da guarda em diversos locais foi significativa-
mente ampliada.

Além das sete viaturas, o município está aguardan-
do a chegada de mais duas caminhonetes e quatro 
motos, que irão reforçar ainda mais o patrulhamento e a 
capacidade de resposta da GCM.

Mafê Viana

instagram@obalançodacobra instagram@obalançodacobra
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Toponímia antiga Toponímia antiga 
de Cachoeira IIIde Cachoeira III

Assim como o do Tombadouro, o bairro das Dores se confunde 
com rua do mesmo nome, Rua Nossa Senhora das Dores, e, tal qual 
o bairro Cruz do Monge padece “crise de identidade”, se é que coisas 
e locais padecem desse fenômeno psicológico, tipicamente humano. 

É que aquela região cachoeirense nasceu como “das Dores” e, 
de repente, não se sabe por que cargas d’água “das Dores” virou 
Santa Luzia, sendo-lhe imposta a mesma denominação atribuída 
ao novo conjunto urbano, surgido ao lado da rua original (das 
Dores), a partir do cemitério que, diga-se de passagem, é o mais 
antigo.  A Rua Nossa Senhora das Dores é segmento da primeira 
rua, surgida espontaneamente à chegada dos primeiros habitantes 
locais. Era uma só rua que, mais tarde, foi dividida, recendo então 
três nomes distintos: Rua do Tombadouro, Rua7 de Setembro e Rua 
Nossa Senhora das Dores. É parte, portanto, da rua mais antiga 
de Cachoeira do Campo. Alguns podem pensar ser a Rua Nossa 
Senhora Auxiliadora continuação da rua primeira rua, mas, não; a 
Rua Nossa Senhora Auxiliadora é derivação dela. Mais à frente, em 
outro texto explicar-se-á como se chega a essa conclusão. Sendo 
então a Rua “das Dores”, denominação entre as mais antigas, que se 
estendeu ao casario surgido à sua volta, ficou muito estranha a troca. 
Entretanto, equívocos podem e devem ser corrigidos! 

Polêmicas à parte, foquemos a atenção na Conjuração Mineira 
(Inconfidência é sob o ponto de vista português), movimento político, 
que visava nos separar do jugo português, motivado pela alta carga 
tributária (o quinto do ouro) cobrado pela coroa.  Oficialmente são 
citados os nomes de alguns conjurados, liderados por Tiradentes e, 
ingenuamente, se aceita aquele grupo como os únicos participantes. 
Sabe-se que qualquer movimento dessa natureza tem que estar bem 
entranhado na população contando, dentro desta, com participantes 
discretos, anônimos e prontos para a realização de tarefas mais 
simples, porém necessárias às tomadas de decisão pela liderança. A 
História oral cachoeirense conta que, do interior de uma das torres da 
igreja das Dores, o palácio do governador da capitania era vigiado por 
conjurados; dali conseguia-se ver o que acontecia na área externa 
do palácio, sendo anotados cenas e movimentos suspeitos, bem 
como visitas ao governador. É bem possível que a visita do Joaquim 
Silvério dos Reis (o único inconfidente) tenha sido detectada pela 
vigilância destacada na torre. Essa atividade na torre não quer dizer 
que alguém, dentre os conjurados conhecidos, ali permanecesse na 
condição de vigilante. Na verdade, eram participantes locais, que se 
revezavam para observar o que fazia o “inimigo”; eram conjurados 
anônimos cachoeirenses a dar sua contribuição ao movimento, hoje, 
orgulho dos brasileiros! 

Cabe aqui outra observação histórica. Se o chamado “Palácio 
da Cachoeira” era apenas para “veraneio”, como diz a história oficial, 
por que a necessidade de o manter sob vigilância secreta? Se era 
destinado a férias, certo seria o governador ocupá-lo por pouco 
tempo durante o ano. Ora, a Conjuração Mineira não se desenrolou 
em alguns dias ou poucos meses, mesmo porque comunicação e 
transporte, fatores de natureza relevante em qualquer ponto na linha 
do tempo, eram difíceis e demandavam longo prazo. Por essas e 
outras, aquela região antiga e histórica merece recuperar seu nome 
original, e, que nomes novos sejam dados a logradouros, igualmente, 
novos. 

A lorota ou conversa pra boi dormir, segundo a qual o Palácio da 
Cachoeira se destinava às férias do governador, este autor também 
já engoliu, adormecido que estava, até ser despertado pelas fortes 
e gritantes evidências. Não há mais como, nem porque aceitar que 
se apaguem, anulem, diminuam ou mascarem valores, que são 
nossos, trabalhados, vividos, sofridos ou conquistados por nossos 
antepassados. A tendência de menosprezar Cachoeira do Campo 
é antiga e persiste em nosso tempo, sendo exemplo mais recente 
matéria do Jornal Geraes (ex-Galilé), “on line”, sobre o presépio 
montado na Praça Felipe dos Santos. O jornal se refere à igreja de 
Nossa Senhora de Nazaré, que domina a praça, como “capela”, 
quando é do conhecimento até das pedras da rua, que dita “capela” 
é igreja-matriz da Paróquia de Nossa Senhora de Nazaré. E já era 
em 1708, por ocasião da Guerra dos Emboabas, quando Vila Rica 
ainda nem existia!

CARTA AOS TEMPOS Mauro Werkema*

São muitos os desafios e 
perplexidade para 2025

Como será 2025 para o mundo, 
o Brasil e a vida de todos nós? Esta 
é uma indagação básica que aflige 
a todos em tempos conturbados, de 
transformações e incertezas. E, em 
um mundo cada vez mais interco-
nectado, acaba alcançado a todos. 
Mas é preciso lembrar que a opinião 
dominante é que 2024 não foi ruim 
para o Brasil por vários indicadores 
socioeconômicos que demonstram 
vida melhor para a maioria dos bra-
sileiros e para o próprio Brasil. Mas 
é imperioso lembrar que são muitas 
e graves as dificuldades e os empe-
cilhos, de variada natureza, que se 
apresentam no cenário brasileiro e 
que alcançam a vida nacional. 

No plano internacional pode-
mos prever o fim da guerra Ucrâ-
nia-Rússia? E o fim do extermínio 
das populações palestinas de Gaza? 
E a volta da paz no Líbano e na Sí-
ria e a celebração de novos tempos 
de diálogos com o Irã e os países 
árabes rebelados? E como será a 
gestão de Trump nos EUA, que 
gera temores de medidas extremas 
com as quais se elegeu, seja no co-
mércio exterior ou na expulsão de 
milhares de emigrantes? E nas re-
lações com o Brasil? E o que será 
feito para conter a escalada da crise 
climática, mundial e que ameaça 
extinguir a vida em vários países e 
regiões?

O Brasil sediará a Cúpula do 
Brics em 2025, que surge como 
surge como uma “nova ordem bi-

polar” em meio aos conflitos ideo-
lógicos e econômicos que enfren-
tam a hegemonia dos EUA. Mas 
que ainda é visto como insuficiente 
para impor uma nova relação de in-
fluências no mundo. E o combate à 
fome, lançado pelo Brasil no G20, 
no Rio? O Brasil sediará em no-
vembro, em Belém, a COP 30, que 
presidirá, talvez o mais importante 
evento climático de todos os já rea-
lizados uma vez que todo o mundo 
assiste a crise se alastrando e aguar-
da novas posições mundiais. E ob-
serva o Brasil e o que tem feito com 
a Amazônia. Como será a posição 
do Governo Trump sobre esta reu-
nião? E o que os países ricos trarão 
para o Brasil?

No plano interno muitas são as 
perplexidades, na política e na eco-
nomia. As reformas fiscais-tributá-
rias, essenciais a um novo Brasil, 
são essenciais, mas ainda depen-
dem de novas aprovações. Anun-
cia-se uma reforma ministerial, que 
poderia facilitar as relações com o 
Congresso Nacional que, em prin-
cípios de fevereiro, muda as presi-
dências do Senado e da Cãmara. E 
o governo luta por conter o déficit 
público, com corte de despesas, 
tentando evitar que seja obrigado 
a restringir os recursos para a área 
social. 

Nas relações com o Congresso 
persiste a questão ética das emen-
das parlamentares, escândalo que 
repassa, sem a devida transparência 

e rastreabilidade, vultosos recursos 
para senadores e deputados. Assis-
tiremos, em 2025, a continuidade 
deste vultoso desvio de recursos do 
Orçamento Público para sustentar 
mandatos parlamentares? E tere-
mos investimentos públicos indis-
pensáveis na saúde, na educação, 
na casa popular e auxílios sociais?

E resta uma importante indaga-
ção? O PIB de 2025 repetirá o cres-
cimento de 3,5% de 2024? E a Selic 
continuará a segurar a inflação, mas 
também os ritmo das atividades 
econômicas? E o desemprego, de 
6,1% em 2024, conseguirá manter 
este resultado? E o ritmo de ativi-
dade econômica, bastante elevado 
no ano que passou, se manterá em 
2025, gerando empregos e fortale-
cendo a atividade empresarial?

No campo político-ideológico 
como será a atuação do Supremo 
Tribunal, do Ministério Público 
Federal e do próprio Congresso 
Nacional e dos partidos políticos 
com relação à punição dos golpis-
tas que tentaram impedir a eleição e 
a posse dos eleitos? E que atacaram 
os prédios dos poderes públicos em 
Brasília? E o ex-presidente e os mi-
litares golpistas serão condenados, 
comprovados seus crimes em ex-
tenso inquérito da Polícia Federal? 
São questões que estão colocadas 
para 2025 e que o Brasil terá que 
enfrentar.

maurowerkema@gmail.com
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Prefeitura de Mariana 
promove a 40° edição 
da Corrida da Ressaca

STANLEY DE OLIVEIRA
No próximo dia 9 de março, a cidade de Mariana será palco da 40° edi-

ção da tradicional Corrida da Ressaca. O evento é realizado pela Prefeitura 
Municipal, por meio da Secretaria de Esportes e Eventos. Com percurso de 
5km, a prova pretende reunir 600 atletas de diversas categorias, promoven-
do saúde, esporte e interação entres os participantes. A largada está marcada 
para às 10h, na icônica Praça Minas Gerais, com trajeto que percorre impor-
tantes ruas da cidade, incluindo pontos como a R. do Aleijadinho, Av. João 
Ramos Filho e a Trav. Santa Cruz, retornando ao ponto inicial da corrida.

Inscrições: As inscrições iniciaram ontem (12), e se estendem até o dia 
27 de fevereiro, pelo site cronochip.com.br. Ao todo, serão disponibilizadas 
600 vagas para atletas de ambos os sexos, com idade mínima de 16 anos.

Retirada dos kits: A retirada do kit deverá ser feita pelo atleta, pes-
soalmente, nos dias 8 e 9 de março, mediante a apresentação da ficha de 
inscrição ou de documento original com foto, em local a ser divulgado. No 
dia 8 o atendimento será das 16h às 19h e no dia 9 das 6h30 às 7h30. O kit 
contém camiseta, sacochila, medalha de participação e número com chip. 
O uso do chip é obrigatório e de responsabilidade do atleta, sob pena de 
desclassificação.

Confira quem compõe o secretariado 
de Juliano Duarte em nova gestão

GABRIEL FERREIRA

O novo prefeito de Mariana, 
Juliano Duarte, anunciou no início 
do mês de janeiro a equipe que irá 
compor o secretariado da prefeitu-
ra durante sua gestão.

Confira os nomes escolhidos:

• Sec. Administração: Arlinda 
Gonçalves

• Sec. Saúde: Marilene Romão
• Sec. Desenvolvimento Eco-

nômico: Pedro Mol
• Sec. Desenvolvimento Social 

e Cidadania: Juliano Barbosa
• Sec. Esporte: Bruno Freitas

• Sec. Governo: Edvaldo 
Andrade

• Sec. Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável: 
Alexandre Carneiro

• Sec. Planejamento, Supri-
mentos e Transparência: Marlon 
Figueiredo

• Sec. Cultura, Patrimônio, 
Turismo e Lazer: Eduardo Batista

• Sec. Educação: Fabrício 
Bicalho

• Sec. Transporte e Logística: 
Fabiano Xavier

• Sec. Desenvolvimento Rural: 
Duarte Gonçalves

• Sec. Segurança Pública: 
Ramon Magalhães

• Sec. Controladoria: Danilo 
Brito

• Sec. Procuradoria: Emerson 
Freitas

• Sec. Obras e Gestão Urbana: 
André Belico

• Sec. Fazenda: Marlon Figuei-
redo (Interino)

• Sec. Serviço Autônomo de 
Água e Esgoto: Ronaldo Camelo

Além das nomeações, Juliano 
também anunciou recentemente a 
unificação das secretarias de Plane-
jamento e Fazendo. A medida faz 
parte da reforma administrativa, 
visando melhorar a eficiência na 
execução das atividades da área.
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Polícia Militar prende trio por tráfico 
de drogas em operação no bairro 
Barro Preto, em Mariana

Secretaria Municipal de 
Planejamento divulga 
calendário de audiências 
públicas para o ano de 2025

Prefeitura de Mariana disponibiliza canais 
para solicitar troca de luminárias

GABRIEL FERREIRA

LUCAS PORFÍRIO

PEDRO HENRIQUE HUDSON

Av. N. S. Av. N. S. 
do Carmo, do Carmo, 

331, Vila do 331, Vila do 
Carmo Carmo 

MARIANAMARIANA

Na noite do dia 08 de janeiro, 
a Polícia Militar realizou uma ope-
ração que resultou na prisão de três 
pessoas por tráfico de drogas no 
bairro Barro Preto, em Mariana. A 
ação foi desencadeada após uma 
denúncia informando que indiví-
duos estavam comercializando en-
torpecentes em uma residência na 
região.

Ao verificar a denúncia, por 
volta das 23h, os militares foram 
recebidos por uma mulher, que au-
torizou a entrada na casa. Durante 
a abordagem, um homem tentou se 
desfazer de uma sacola, arremes-
sando-a por uma janela nos fundos 
do imóvel. O ato foi flagrado por 
um dos policiais que cercavam a 
residência.

Na sacola e no interior da casa, 
os policiais apreenderam: 162 pe-
dras de crack; 21 buchas de maco-
nha; 2 balanças de precisão; 1 folha 
de anotações relacionadas ao tráfi-
co; 5 aparelhos celulares; 1 parafu-

sadeira; R$ 282,00 em dinheiro.
Os suspeitos, de 23, 35 e 39 

anos, foram presos em flagrante 
e encaminhados para a Delegacia 
de Plantão, junto com os materiais 
apreendidos. 

52° BPM/PMMG 

A Secretária Municipal de Planejamento, Suprimentos e Transparência de 
Mariana divulgou, essa semana, o calendário orientador das audiências públicas 
que serão realizadas durante o ano de 2025. As reuniões são organizadas pela 
Assessoria Técnica de Planejamento e Execução Orçamentária da pasta e tem 
a finalidade de apresentar as prestações de contas anuais e quadrimestrais do 
Município, além de discutir com a população o planejamento orçamentário do 
exercício de 2026 e o plano plurianual de 2026 à 2029. O primeiro encontro será 
realizado no dia 25 de fevereiro, às 17h, no Plenário da Câmara Municipal de 
Mariana para a apresentação da prestação de contas do terceiro quadrimestre de 
2024. A Lei de Responsabilidade Fiscal (LRF) determina que a avaliação das 
metas fiscais do ano anterior seja realizada no mês de fevereiro de cada ano.

Para a prestação de contas do primeiro e do segundo quadrimestre de 2025 
as reuniões serão realizadas nos dias 27 de maio e 23 de setembro.

Já as audiências públicas para a elaboração da Lei de Diretrizes Orçamen-
tárias de 2026 serão realizadas nos dias 25 de março e 08 de julho, no Centro de 
Convenções Alphonsus de Guimaraens. Antes de ser encaminhado para a apro-
vação da Câmara Municipal, o orçamento municipal deve ser debatido com a 
população, seguindo a determinação da LRF e do Estatuto das Cidades. Além da 
LDO, durante a reunião do dia 08 de julho também será discutida a elaboração 
do projeto plurianual (PPA), que irá estipular o planejamento municipal a médio 
prazo para o período de 2026 e 2028. 

O cronograma completo das audiências públicas está disponível logo abai-
xo. Qualquer alteração no horário, local ou dia de realização dos encontros serão 
comunicados pelos canais oficiais da Prefeitura Municipal de Mariana.

Traficante é preso com drogas no 
bairro Cabanas

No último dia 08, uma equipe da 
Polícia Militar recebeu uma denúncia 
na qual apontava o recebimento de uma 
grande quantidade de drogas por trafi-
cantes que estariam em um GM Corsa 
preto, se dirigindo ao bairro Cabanas.

Após o recebimento da denúncia, a 
PM organizou uma operação próxima 
a entrada do bairro, conseguindo então 
identificar o veículo apontado e encon-
trando 8 barras de maconha, 2 máqui-
nas de cartão, 3 celulares e R$104,00 
em espécie. Além do motorista do 
veículo, um homem de 25 anos, esta-
va também um passageiro, de 23, que 
confessou ser o responsável pelo trans-

porte da droga.
Ambos foram presos em flagrante 

e conduzidos para a delegacia, junto 

das drogas apreendidas e do veículo re-
bocado para o pátio credenciado.

Curso de qualificação oferecido pela 
Samarco forma 4 novas turmas em Mariana

GABRIEL FERREIRA

No último mês de dezembro, 46 
pessoas concluíram uma capacitação 
oferecida pela Samarco. Foram quatro 
turmas de cursos de qualificação ofe-
recidos para comunidades de Mariana. 
Entre as quatro turmas, duas eram 
exclusivamente para mulheres.

Os cursos fazem parte das iniciati-
vas da mineradora em incentivo à ge-
ração de empregos e desenvolvimento 
das comunidades nas regiões onde atua. 
Os alunos se formaram em áreas de 
Mecânica de Máquinas, Equipamentos 
Industriais e Soldador Multiprocesso.

Dois alunos destaque dos cursos de 
Soldador Multiprocesso e Mecânica de 
Máquinas e Equipamentos Industriais 
destacaram a importância das qualifi-

cações, que contribuem muito para o 
crescimento profissional.

Além disso, funcionários da empre-
sa também pontuaram o compromisso 

por parte da mineradora com as políti-
cas de diversidade e inclusão, visando 
também o propósito de desenvolvimen-
to das comunidades locais.

GEIZE DIAS

A Prefeitura de Mariana reforça à população a importân-
cia da colaboração para garantir uma cidade mais iluminada 
e segura. A manutenção dos postes de iluminação pública 
com defeito pode ser solicitada de maneira prática e rápida, 
por meio dos seguintes canais disponibilizados para o 
atendimento:

• Site oficial: www.iluminacaopublica.net.br
• Telefone: 0800 283 1020 ou (31) 99808-3027
• Aplicativo: Ouvir Você (disponível na Play Store e 

App Store)  Ao identificar uma luminária com defeito, não 
deixe de comunicar. A participação de todos é essencial 
para a eficiência do serviço.

52° BPM/PMMG 
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NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

São Sebastião: A Paróquia realiza, neste fim 
de semana, a festa em honra a São Sebastião, 
com várias celebrações ecumênicas hoje, 
sexta, sábado e domingo, culminando com a 

Itabirito abre inscrições para o 3º Festival de 
Verão com diversas modalidades esportivas

Câmara de Itabirito presta homenagem 
aos vereadores falecidos da cidade

procissão na Praça 1º de Maio até a Matriz. Dentre as atrações po-
pulares, shows, leilão, rua de lazer para crianças e almoço festivo, 
e até casamento comunitário. Tudo muito bem programado pela 
equipe coordenadora.
Luto: Centenas de estudantes consternados lamentam a perda do 
professor Luís Carlos Leão, que partiu para outro plano espiritual 
aos 69 anos. Gente querida e admirada em nosso meio social e que 
com sua capacidade e carisma deixa uma folha de grandes serviços 
prestados em nosso sistema educacional. Aos amigos e familiares 
nossas condolências.
Planejamento: Tudo indica que já estamos colhendo frutos de um 
bom planejamento e uma excelente execução de serviços no nos-
so rio Itabirito. As chuvas que castigam várias cidades mineiras, 
graças a Deus, ainda não perturbaram nossos munícipes. Vários 
pontos do leito e margens do rio, antes vulnerável, agora resistem 
bem ao impacto das águas de enchentes. Serviço bem-feito que 
temos que agradecer.
Gratidão: Atendendo a pedido do Legislativo Municipal, o pároco 
da igreja Nossa Senhora da Boa Viagem, Miguel Ângelo Fiorillo, 
celebrou a Eucaristia no último dia 12 em sufrágio das almas de 
todos os vereadores que prestaram relevantes serviços a municipa-
lidade em vida, e por ocasião de exercício do mandato. Gratidão.
José Luiz corretor: Era trabalhando na caridade e com os mais ne-
cessitados que ele estava feliz. Perdemos grande líder espiritual, 
José Luís Veloso Silva, mais conhecido por José Luiz Corretor. 
Que Deus console a todos amigos e admiradores. Que descanse 
em Paz.
Para refletir: Abra seus olhos e encontre a beleza onde você me-
nos espera.

LUCAS PORFÍRIO 

Entre os dias 7 e 23 de feverei-
ro, Itabirito será tomada pelo espor-
te com a terceira edição do Festival 
de Verão, evento organizado pela 
Secretaria Municipal de Esportes 
e Lazer. O objetivo é fomentar a 
prática de vôlei de areia, futevôlei 
e beach tênis.

“É um festival que a gente faz 
aqui, principalmente, para poder 
fomentar as arenas esportivas de 
areia aqui do município de Itabiri-
to. É uma parceria público-privada 
que a gente realiza já há dois anos. 
É um festival que é um sucesso, 
que já acontece há mais tempo e foi 
abraçado pela comunidade local”, 
explica o secretário municipal de 
Esportes e Lazer, Eduardo dos Reis 
Braga.

Os jogos, que prometem mo-
vimentar a cidade, serão realizados 
na Academia de Tênis de Itabirito 
e nas arenas Vitória, Filipinas e Si-
riema. Além de incentivar a prática 
esportiva e contribuir para a forma-
ção física e mental dos praticantes, 
o evento busca proporcionar ati-
vidades de lazer esportivo e esti-
mular a confraternização entre os 

participantes. “O intuito é estimular 
a maior participação e a democrati-
zação do acesso ao esporte”, pontua 
Eduardo.

As inscrições são abertas para 
atletas masculinos e femininos, 
com idade mínima de oito anos, 
conforme a modalidade escolhida. 
“Todas as pessoas podem se ins-
crever, desde adultos a crianças. A 
gente vai ter as categorias infantil e 
a categoria adulto. Lembrando que 
acima de 16, 17 anos é considerado 
categoria adulto”, esclarece o secre-
tário.

Para estimular a participação 
dos moradores, o evento oferecerá 
premiações aos mais bem colo-
cados. “Os primeiros e segundos 
lugares são premiados com uma 
premiação que a gente fornece aqui 
da secretaria, que é troféu e a meda-
lha”, destaca Eduardo.

Os interessados em participar 
podem realizar a inscrição gratuita-
mente até o dia 25 de janeiro pelo 
aplicativo Conecta Itabirito. O re-
gulamento completo está disponí-
vel no site oficial da Prefeitura de 
Itabirito (itabirito.mg.gov.br)

Nova diretoria: O União Sport Clube elegeu e empossou 
a nova diretoria para o biênio 2025/2026 que ficou assim 

constituída: presidente Rodrigo Ramon Martins, vice Gláucia 
Alves Pereira, secretário executivo Fábio França Oliveira, 
administrativo Luís Carlos Pedrosa e patrimonial e finan-

ceiro Celso Luiz Lage. A cerimônia contou com a presença 
também dos conselheiros eleitos e associados da tradicional 

agremiação.

A Câmara Municipal de Itabi-
rito celebrou domingo, 12 janeiro, 
missas e um culto evangélico em 
memória dos vereadores faleci-
dos do município. A data faz parte 
do Calendário Oficial da cidade e 
foi instituída pela Lei Municipal 
3.811/2023, com objetivo de pres-
tar, anualmente, uma homenagem 
póstuma àqueles que dedicaram 
parte da sua vida a ouvir e propor 
melhorias para Itabirito.

Foram realizadas três celebra-
ções: missas na Matriz de Nossa 
Senhora da Viagem e na Matriz de 
São Sebastião e um culto evangéli-
co na Comunidade Batista Shalom 
Internacional. O presidente da Câ-
mara, Márcio Juninho (Cidadania) 
e os vereadores Daniel Sudano 
(Cidadania), Danilo Donato (PL) e 
Manoel da Autoescola (PT) partici-
param das homenagens.

O vereador Daniel Sudano 
foi o autor do Projeto de Lei que 
instituiu o dia “In Memoriam” dos 
vereadores de Itabirito. “Muitos 

parlamentares, que passaram pela 
Câmara, lutaram bastante para ter-
mos uma cidade melhor. Hoje é 
dia de relembrar o legado de cada 
um e pedir bênçãos para continuar 
guiando Itabirito para um futuro 
próspero e sustentável”, disse o 
parlamentar.

Além dos vereadores, as cele-
brações contaram com a presença 
de familiares e amigos dos parla-
mentares falecidos. A senhora Lu-
zia Amorim, irmã do ex-vereador 

Antônio Amorim Peixoto (parla-
mentar de 1977 a 1982) foi uma 
delas e participou da cerimônia do 
ofertório na Matriz de Boa Viagem.

“Pela primeira vez foi cele-
brada na Igreja da Boa Viagem a 
Missa na intenção dos ex-verea-
dores falecidos. Bela homenagem 
da edilidade itabiritense àqueles 
vereadores que em vida trabalha-
ram pelo engrandecimento de Ita-
birito”, declarou o padre Miguel 
Ângelo Fiorillo.
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Supermercado em Itabirito é alvo 
de assalto; criminosos fogem em 
direção a São Gonçalo do Bação

ITABIRITO 6

Renovação da frota: Prefeitura de Itabirito 
entrega seis viaturas à Guarda Civil Municipal

O Empreendimento PREMINAS INDUSTRIA E 
COMERCIO LTDA, CNPJ 16.803.025/0001-63 tor-
na público o cancelamento da Declaração de Confor-
midade Ambiental nº08/2023, atividades certificadas 
A-02-09-7 - Extração de rocha para produção de bri-
tas, A-05-01-0 - Unidade de Tratamento de Minerais 
- UTM, com tratamento a seco, A-05-04-5 - Pilhas de 
rejeito/estéril, situada na área rural do município de Ita-
birito/MG, ST Pedreira Pedra Negra, s/nº, CEP: 35.450-
000, Classe predominante resultante 4, válida pelo pra-
zo de 10 (anos) até 01/11/2033.

Prefeitura distribui kits de materiais e 
uniformes escolares em 2025

Radar GeralLUCAS PORFÍRIO 

Na última terça-feira (14), por volta das 17h, o supermer-
cado Farid, localizado na Praça Dr. Guilherme, em Itabirito, 
foi assaltado por dois homens armados. As informações são do 
portal Radar Geral.

De acordo com o site, o roubo ocorreu enquanto uma fun-
cionária realizava a “sangria dos caixas”, procedimento de re-
tirada de dinheiro.

Os assaltantes chegaram em uma moto Honda XRE pre-
ta. Um deles anunciou o assalto apontando uma arma de fogo 
para a funcionária, subtraindo uma bolsa com o dinheiro da 
“sangria” e o celular da vítima.

A Polícia Militar foi acionada, mas, até o momento, os sus-
peitos não foram identificados. Conforme relatado pelo Radar 
Geral, os homens fugiram em direção a São Gonçalo do Ba-
ção, utilizando roupas escuras e capacetes.

A Prefeitura de Itabirito, por meio da Secretaria de Segurança, 
Prevenção e Mobilidade Urbana, entregou na tarde de sexta-fei-
ra, 10 de janeiro, seis viaturas para a Guarda Civil Municipal. O 
investimento vem para reforçar os trabalhos voltados à segurança 
no município no atendimento das mais variadas ocorrências. 

As viaturas do modelo Tcross foram adquiridas por meio de 
locação e estão equipadas com sistema de giroflex e plotadas com 
as marcas da Guarda. “Investir na segurança é sempre importan-
te. A Guarda Civil Municipal tem papel fundamental na proteção 
do cidadão itabiritense e as novas viaturas garantem atendimento 
mais ágil e a presença ainda mais forte dos agentes nas ruas”, des-
taca o prefeito, Elio da Mata. 

“O esforço de manter nossa cidade segura é uma das priori-
dades da gestão e ter uma Guarda forte e equipada é fundamental. 
Essa conquista das novas viaturas mostra que estamos no cami-
nho certo no que tange à segurança”, destaca o secretário de Segu-
rança, Prevenção e Mobilidade Urbana, Admilson Santiago. 

Capacitação
Agentes da Guarda Civil Municipal fizeram, nos primeiros 

dias de 2025, novo curso de condução de viatura. O distrito ou-
ropretano de Santa Rita de Ouro Preto foi escolhido como local 
do curso que também contou com a participação de outras três 
cidades da região. “Esse curso veio numa boa hora, levando em 
conta a chegada de novas viaturas para a corporação. Estamos 
empenhados em levar segurança para a população e tenho certeza 
de que tanto a chegada das viaturas quanto o curso irão agregar 
aos nossos trabalhos”, enfatiza o comandante da Guarda Civil 
Municipal, Samir Assis. 

Os dois guardas municipais que participaram da capacitação 
tiveram acesso a conhecimentos especializados como técnicas de 
condução defensiva, procedimentos em situações de emergência 
e estratégias de segurança.Outros dois agentes fizeram ainda trei-
namento em pilotagem de motocicleta. A capacitação foi realizada 
em Ouro Preto por representantes da Guarda Municipal de Cam-
pinas.

A Prefeitura de Itabirito, por meio da Secretaria de Educação, 
distribuirá uniformes e kits de materiais escolares para os alunos 
da rede municipal de ensino. Os materiais já foram enviados para 
as escolas e a entrega para os estudantes será estabelecida de acor-
do com a logística de cada instituição. 

“A distribuição desses kits é uma maneira de garantir que to-
dos os estudantes tenham as ferramentas necessárias para seu de-
senvolvimento. Assim, nós construímos uma educação mais aces-
sível e igualitária”, disse a secretária de Educação, Iracema Mapa. 

Neste ano, o kit de uniforme escolar é voltado para todos os 
alunos da rede, incluindo a Educação de Jovens e Adultos (EJA). 
O conjunto é o mesmo para todas as faixas-etárias beneficiadas 
e inclui duas camisas, uma regata, uma jaqueta, uma calça, três 
pares de meias, um par de tênis e, para a educação infantil e fun-
damental anos iniciais, um short saia para as meninas (pedidos 
até tamanho 12) e uma bermuda para os meninos (pedidos até 
tamanho 12). 

Já o kit de material escolar atende estudantes desde a Edu-
cação Infantil até a EJA. Nesse caso, os itens variam de acordo 
com a faixa etária e com o ano de ensino. Entre os itens presentes 
nos kits estão uma agenda, squeeze para água, mochila, cadernos, 
bloco de papel, lápis, canetas e outros. 

Os professores também serão contemplados com um kit. 
Além de caderno, canetas, lápis, agenda e outros itens que tam-
bém estão presentes nos conjuntos entregues aos alunos, eles tam-
bém receberão apagador e marcador para quadro branco. 

Este é o terceiro ano em que a Prefeitura disponibiliza mate-
riais escolares e uniformes de forma gratuita para os estudantes. 
Ao todo, mais de 8 mil alunos e 750 professores são beneficiados 
pela iniciativa.
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Abertas as inscrições para o transporte escolar 
intermunicipal: entenda as mudanças nas regras

Começam nesta quarta-feira, 15 
de janeiro, e vão até o dia 24 deste 
mês, as inscrições para o transporte 
escolar intermunicipal. Esse prazo 
vale para os alunos que estudam em 
Belo Horizonte e o cadastro para as 
demais cidades será feito posterior-
mente, de acordo com os calendários 
das instituições.

Agora, novos cadastros vão obe-
decer às regras estabelecidas pela Lei 
N.º 4.174/2024 e pelo decreto N.º 
16.047/2025. Estudantes já benefi-
ciados não serão afetados, porém, os 
recém-cadastrados poderão ter um 
benefício de 20%, 50% ou 100% do 
custo do transporte, dependendo das 
condições socioeconômicas e dos 
cursos escolhidos.

O auxílio é voltado para alunos 
de ensino técnico de institutos fe-
derais ou de cursos presenciais de 
graduação e pós-graduação em insti-
tuições públicas ou privadas. Em to-
dos os casos, é preciso que os cursos 
sejam realizados em cidades previa-
mente previstas na lei.

Além disso, não poderão receber 
o benefício os alunos de cursos que 
sejam idênticos ou correlatos àqueles 
que são oferecidos em instituições 
particulares da cidade. Porém, essa 
regra tem exceções: alunos de Uni-
versidades Federais ou bolsistas de 
instituições maiores do que as exis-
tentes em Itabirito poderão receber o 

auxílio, desde que o valor pago seja 
menor do que aquele que seria pago 
caso o aluno estudasse em Itabirito. 

Principais regras para 
participação

Existem também outras regras 
para ser beneficiado. É preciso, por 
exemplo, que o curso exija presença 
de três dias na semana em caso de 
cursos técnicos e graduações e de 
dois dias em caso de pós-graduações. 
Também é preciso que os estudantes 
mantenham frequência mínima de 
75% e tenham notas sempre iguais 
ou superiores a 60% nas disciplinas 
cursadas no semestre ou ano letivo.

Vale destacar que, para ter direito 
ao auxílio, é preciso que o estudante 
more em Itabirito há pelo menos um 
ano. Além disso, cursos como ensino 
médio regular, pré-vestibulares, pre-
paratórios e outros similares não são 
contemplados.

Os alunos beneficiados deverão 
fazer um novo cadastro a cada ano ou 
semestre letivo, dependendo do cur-
so. As datas em cada semestre serão 
divulgadas pela Diretoria de Trans-
porte Escolar e não serão aceitos ca-
dastros fora do período previsto. 

Como é o processo de 
solicitação do auxílio

Os estudantes que já são benefi-
ciados pelo transporte escolar inter-
municipal seguirão as regras antigas 
até se formarem, mas não poderão 

perder o período de cadastro, pois o 
período é único. Para manter o bene-
fício é preciso fazer o recadastro pelo 
aplicativo Conecta Itabirito anexando 
os seguintes documentos: 

– Declaração de Matrícula/Grade 
de horários – 2025/01; 

– Aproveitamento (Notas refe-
rente ao período anterior – 2024/02); 

– RG (Documento pessoal com 
foto); 

– Comprovante de Endereço; 
– Foto do aluno.
Já o cadastro para os alunos que 

ainda não são beneficiados acontece 
presencialmente no Departamento 
de Transporte Escolar. No momento 
de inscrição, é preciso preencher um 
formulário e anexar os documentos 
necessários para comprovar que o 
candidato se encaixa nas regras de 
concessão do auxílio. A lista com-
pleta está disponível no decreto N.º 
16.047/2025.

É importante conferir toda a do-
cumentação, porque não serão ane-
xados novos documentos nos enve-
lopes entregues junto ao formulário 
nem mesmo depois do prazo deter-
minado. No primeiro semestre de 
2025, alunos que estudam em Belo 
Horizonte têm até 24 de janeiro para 
fazer o cadastro.  

Como será a distribuição 
dos auxílios

A análise dos pedidos de auxílio 

não será no momento da entrega e, 
sim, posteriormente, por profissio-
nais competentes. A faixa de auxílio 
dependerá do curso e da condição so-
cioeconômica do estuante, avaliada 
pela renda per capita, ou seja, o valor 
total recebido pela família dividido 
pelo número de membros.

Candidatos com renda per capi-
ta de até dois salários-mínimos terão 
bolsa de 100%. Já os com renda per 
capita entre dois e cinco salários-mí-
nimos receberão bolsa de 50% e os 
que tiverem renda maior que cinco 
salários-mínimos terão bolsa de 20%.

Alunos de pós-graduação ou 
que estão cursando uma segunda 
graduação também receberão bolsas 
de 20%, enquanto beneficiários do 
Programa Universidade para Todos 

(Prouni) terão auxílio na mesma por-
centagem da bolsa que recebem do 
programa – que pode ser de 50% ou 
100% – ou passar pela avaliação so-
cioeconômica, da forma que lhe for 
mais vantajosa.

O resultado da distribuição dos 
auxílios será afixado no Departa-
mento de Transporte Escolar e em 
outros meios a serem divulgados. 
Os candidatos que não receberem 
o auxílio integral deverão fazer o 
repasse do valor restante diretamen-
te para a empresa responsável pela 
prestação do serviço. Os valores se-
rão apresentados no ato do cadastro, 
pois dependem da localidade que o 
aluno requerer o benefício. O não 
pagamento pode resultar na perda 
do benefício. 
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Oito projetos são selecionados para o 
Fundo Municipal de Defesa Ambiental 
para 2025

AMENIDADES
valdetebraga@yahoo.com.br

Feliz 2025Feliz 2025

Valdete 
Braga

Escrevi este texto no penúltimo réveillon, mas ele continua tão 
atual, que bastou trocar “2024” por “2025”, e possivelmente continuará 
igualmente atual em 2026.

Acordei e era 2025. Assim de repente, sem aviso, sem tempo 
para fazer planos, sem nenhuma preparação.

O ano novo chegou com shows, festas, fogos, cada um comemo-
rando de acordo com suas crenças e convicções. Uns circunspectos, 
outros com gritaria, uns em casa assistindo à “virada” pela televisão, 
outros entre centenas de pessoas, mas todos com o mesmo senti-
mento de esperança em um ano melhor do que o que passou.

O tempo está passando tão rapidamente, tudo acontecendo de 
forma tão acelerada, que quando nos damos conta acabou a sema-
na, o mês, o ano. Acontecimentos importantes passam por nós e 
quando percebemos, já se tornaram lembranças, que passam ou se 
transformam em memórias.

De memórias em memórias, vamos seguindo a vida, sem nos 
darmos conta, até nos pegarmos, mais uma vez, fazendo planos e 
propostas para um novo ano que se inicia. Também sem nos darmos 
conta, logo estaremos repetindo, mais uma vez, o quanto o tempo 
está passando rápido e como o ano terminou sem percebermos. Não 
há quem não tenha, em algum momento, dito esta frase, porque este 
é um sentimento comum na vida corrida dos dias atuais.

Foi assim que um dia fui me deitar e quando acordei era o primeiro 
dia de um novo ano. À meia noite, ouvi as festas da vizinhança, o som 
dos fogos, com os quais não concordo, diga-se de passagem, anun-
ciando a chegada de 2025.

Faço parte do grupo de pessoas que preferem passar a virada 
do ano consigo mesmas e em seus ambientes. Gosto de fazer uma 
retrospectiva do que foi e do que poderá ser, do que foi feito e do que 
foi quebrado, do que pode ser consertado e do que é hora de ir para 
o lixo. Quase não deu tempo. O dia 31 de dezembro chegou em um 
piscar de olhos e o dia primeiro de janeiro em outro, o que leva ao cer-
ne da questão, a rapidez do tempo. Não há como fugir disto, com suas 
vantagens e desvantagens, por isto sempre é tempo para recomeçar, 
seja no início de um novo ano ou não. Acordei no ano novo sem ter 
tido tempo de avaliar o velho, mas esta avaliação pode ser feita em 
qualquer época. A divisão do tempo em anos é uma referência, em 
qualquer data podemos parar e pensar.

A energia da passagem do ano é apenas mais propícia, pela in-
tensidade dos sentimentos emanados por tantas pessoas com o mes-
mo ideal. Sozinhos ou em conjunto, em casa, na praia ou em clubes, 
todos nos voltamos para a confiança de um novo tempo, e o Universo 
responde a esta ação.

Que assim seja, e que a qualquer tempo que formos dormir, pos-
samos acordar em um mundo melhor.

Programa de visitas Samarco Aberta 
recebeu 2000 visitantes em 2024

Em 2024, o programa Samarco 
Aberta, que abre as portas da empre-
sa a visitantes e busca estreitar rela-
ções com a sociedade, possibilitou 
que 2000 pessoas visitassem os com-
plexos de Ubu e Germano, no Espíri-
to Santo e Minas Gerais. A iniciativa 
visa ampliar a transparência dos pro-
cessos da Samarco, orientados pelos 
princípios de uma mineração segura 
e sustentável.

Entre janeiro e dezembro do ano 
passado, foram realizadas cerca de 
140 visitas, nas unidades de Germano 
e Ubu, com uma média de 12 visitas 
por mês.Nas agendas,  familiares, mo-
radores (as) das comunidades vizinhas 
e participantes do Programa de Educa-
ção Ambiental (PEA) e do Programa 
Força Local conheceram as operações 
da empresa. A Samarco também rece-
beu visitas institucionais, acadêmicas, 
técnicas e de acionistas.

Do total de visitas recebidas, 
aproximadamente 30% foram vol-
tadas para pessoas das comunida-
des, chegando a uma média de três 
agendas mensais envolvendo esse 
público. As famílias dos empregados 
também tiveram destaque no Progra-
ma Samarco Aberta. Foram 11 visi-
tas de família realizadas em 2024, em 
Germano e Ubu, com a presença de 
417 pessoas. De acordo com as ava-
liações, 100% das pessoas acreditam 
que a experiência contribuiu para am-
pliar seu conhecimento e melhorar a 
percepção sobre a atuação da Samar-

co. 90% delas avaliam a experiência 
como excelente e 10% como muito 
boa. “É um resultado muito grati-
ficante e nos incentiva a continuar 
aprimorando o Programa de Visitas. 
O Samarco Aberta é uma excelente 
oportunidade de aproximação com 
nossos públicos de interesse e de tro-
ca de conhecimento, reforçando uma 
relação baseada no diálogo e confian-
ça”, avalia a gerente de Comunicação 
Corporativa, Danielli Gaiotti.

"Apesar de a comunidade ficar 
bem próxima da Samarco, muitos 
dos nossos alunos não a conheciam 
e se inteiraram sobre as atividades 
da empresa durante uma visita. O 
programa é uma ótima oportunidade 
para isso", afirmou Glauciane Apare-
cida Batista, diretora da Escola Esta-
dual Professora Daura de Carvalho 
Neto, em Antônio Pereira, MG.

 Já Davi José da Silva Souza, es-
tudante do ensino médio da EMEIEF 
Professora Maria Luiza Flores, loca-
lizada na comunidade de Mãe-Bá, 
no Espírito Santo, um dos visitantes 
do Complexo de Ubu, em 2024, dis-
se que foi gratificante participar do 
programa.  “Gostaria de agradecer, a 
gente não tem muita oportunidade de 
sair da escola e conhecer uma empre-
sa como a Samarco”.

Agendamento – As visitas de 
pessoas atendidas no PEA e fami-
liares de trabalhadores da empresa 
são programadas mensalmente. Os 
interessados em participar de visitas 
à Samarco podem ser solicitar pelos 
e-mails: 

programadevisitas.mg@
samarco.com,    Minas Gerais

programadevisitas.es@
samarco.com,    Espírito Santo
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O FAMB bateu recorde de inscritos nessa edição; 
oito projetos foram contemplados com o recurso do fundo

A Secretaria de Meio Ambien-
te e Desenvolvimento Sustentável 
divulgou os resultados do edital de 
2024 do Fundo Municipal de De-
fesa Ambiental (FAMB). Ao total, 
oito projetos foram selecionados, 
sendo quatro do edital de proteção, 
defesa e bem-estar animal, e os ou-
tros quatro do edital de educação, 
preservação, recuperação ambien-
tal e proteção ecossistêmica. Os 
projetos serão realizados, dentro do 
município, ao longo de 2025.

O FAMB visa fomentar ativi-
dades de preservação ambiental e 
bem-estar animal, conforme a Po-
lítica Nacional do Meio Ambien-
te, por meio de recursos do edital. 
Ao todo, serão investidos R$200 
mil. Cada projeto selecionado, será 
contemplado com até R$25 mil. O 
edital do Fundo recebeu inscrições 
entre agosto e outubro, por meio 
da plataforma de licitações, BLL 
Compras. Os proponentes puderam 
cadastrar projetos que estivessem 
de acordo com critérios estabeleci-
dos nos editais disponíveis na pági-
na da Prefeitura.

Chiquinho de Assis, secretário 
de Meio Ambiente, reforçou sobre 
a importância do FAMB para o 
município: “Ouro Preto é uma das 
únicas cidades da região, que exe-

cuta o Fundo de Meio Ambiente. O 
FAMB existe para fomentar ações 
para o meio ambiente, em prol do 
desenvolvimento sustentável, com 
diversos projetos para a causa am-
biental e de proteção e defesa ani-
mal. Nesse ano, foram oito projetos 
aprovados no município”, disse o 
secretário.

Os projetos contemplados 
foram escolhidos por um comitê 
gestor composto de membros da 
Secretaria de Meio Ambiente e do 
Conselho Municipal de Defesa e 
Conservação do Meio Ambiente 
(CODEMA). Durante o processo 
de seleção, alguns critérios foram 
empregados como: exemplarida-
de da ação, descentralização para 
bairros periféricos da sede e distri-
tos, universalização do acesso aos 
públicos e outros critérios técnicos 
para a viabilidade de execução.

Quatro projetos foram selecio-
nados para o edital educação, pre-
servação, recuperação ambiental e 
proteção ecossistêmica:

• Promoção da saúde dos 
animais, proposto pelo 
Instituto Habitat;

• Manejo e sinalização 
das trilhas dos setores 
de escalada do Parque 
Natural Municipal das 

Andorinhas, proposto por 
Fábio Melo Silva;

• Maquete didática do 
Parque Natural Municipal 
das Andorinhas, proposto 
por Gustavo F. Broglio;

• Livro infantil: Boca 
de Mina, proposto por 
Prospecto.

• Além desses, quatro 
outros projetos para o 
edital de proteção, defesa 
e bem-estar animal foram 
selecionados:

• Distribuição de vacinas 
e medicações antiparasi-
tárias não contempladas 
pelo SUS, proposto por 
Paulo César Jorge;

• SOS PET, proposto por 
Maria Tereza Rezende;

• Vida de Gatos Importam, 
proposto por Guilherme 
Matheus de Paula;

• Bem viver, proposto pelo 
Instituto Habitat.

O Fundo de Defesa Ambiental 
é uma ação que ocorre há três anos 
no município, sendo uma iniciativa 
pioneira da atual gestão. O FAMB 
já viabilizou diversos projetos para 
zelar pela fauna e flora do municí-
pio, realizados através dos recursos 
municipais do Fundo.
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Morro Santana ganha nova Creche 
em espaço reformado e ampliado

Jorge dos Anjos apresenta a 
exposição “Casa de Ferraria 
Gravadura a Ferro e Fogo” 
no Museu Casa dos Contos

LUCAS PORFÍRIO

Na tarde desta quarta-feira (15), 
a Prefeitura de Ouro Preto visitou as 
obras da Creche Anita Araújo, loca-
lizada no Morro Santana. O novo 
espaço será instalado no antigo Posto 
de Saúde, situado na Rua do Campo, 
logo abaixo do campo do bairro.

Atualmente, a unidade escolar 
funciona em uma casa alugada, no 
Córrego Seco. A transferência para 
um local adequado era uma demanda 
antiga da população. As obras de re-
forma do novo espaço tiveram início 
em dezembro do ano passado, com 
previsão de entrega em maio deste 
ano. O local está sendo adaptado para 
melhor atender as crianças e os fun-

cionários.
“A Secretaria de Educação co-

meça com uma conquista muito im-
portante para a comunidade do Mor-
ro Santana. A Creche Anita Araújo 
passa a se instalar nas dependências 
do antigo posto de saúde, que agora 
é o espaço ideal para acolher e am-
pliar a Creche Anita Araújo. Isso é 
muito importante porque facilita o 
deslocamento dos pais para trazer as 
crianças para a creche, para se conec-
tar também com as crianças que vêm 
da Escola Juventina Drummond. Fa-
cilita a mobilidade para as famílias”, 
afirmou o prefeito de Ouro Preto, An-
gelo Oswaldo.

Com a finalização das obras, 
a creche contará com cinco salas, 
banheiros, uma cozinha e uma área 
externa. “Essa é uma obra contratada 
pela Secretaria de Obras, com recur-
sos da Secretaria de Educação e in-
vestimento de mais de R$ 380 mil. A 
gente está reformando todas as salas, 
criando um ambiente para que a gente 
possa receber as crianças que fazem 
uso dessa creche no Morro Santana. 
Nós vamos implementar um parqui-
nho na área aberta para as crianças 
brincarem”, explicou o secretário de 
Obras, Franklin Evangelista.

A nova creche irá atender crian-
ças de 1 a 3 anos, com capacidade 
para até 60 alunos. “É um espaço que 
os pais podem confiar para deixar os 
seus filhos. Foi pensado tanto a parte 
de luz quanto de arejamento, circu-
lação de ar para as crianças, saída de 
segurança. A gente acredita que esse 
espaço, além de ser de propriedade 
do município, traz mais segurança e 
conforto para os alunos que a gente 
atende aqui do Morro Santana”, pon-
tuou a secretária de Educação, Debo-
rah Etrusco.

O renomado artista ouro-pretano Jorge dos Anjos expõe suas obras na 
mostra “Casa de Ferraria Gravadura a Ferro e Fogo”, que acontece no Mu-
seu Casa dos Contos. Com uma abordagem única, Jorge combina ferro e fel-
tro para criar peças que reinterpretam símbolos e signos afro-brasileiros, car-
regadas de significados históricos e culturais. Suas esculturas geométricas e 
incisões a ferro e fogo revelam uma conexão marcante entre ancestralidade e 
contemporaneidade, despertando reflexões profundas e emocionantes.

Detalhes da Exposição:
Período: 16 de janeiro a 5 de março. Horário de visitação: Terça a 

sábado: 10h às 19h; Domingo: 10h às 14h. Local: Museu Casa dos Contos
Sobre o artista: Jorge dos Anjos é amplamente reconhecido no cená-

rio artístico brasileiro por suas obras que celebram e ressignificam a cultura 
afro-brasileira com maestria e originalidade. Visite o Museu Casa dos Con-
tos e mergulhe no universo criativo e simbólico dessa imperdível exposição!

Adesiap é ouro!
Adesiap Minas conquista novamente o selo ouro Sebrae de 
qualidade no atendimento ao empreendedor e empresário

LEONARDO CARVALHO

O Selo Sebrae de Referência em 
Atendimento é uma premiação que 
reconhece a qualidade dos serviços e 
atendimentos prestados pelos pontos 
de atendimento Sebrae. 

O selo é concedido as cidades 
que demonstram comprometimento 
com a eficiência, inovação e desbu-
rocratização dos processos de apoio 
ao desenvolvimento empresarial. 

A avaliação para a obtenção do 
selo considera uma série de critérios, 
como: Qualidade do atendimento, 
Uso das redes sociais, Divulgação 
de cursos e consultorias, Orientações 

para que as empresas participem das 
compras públicas e Capacitação con-
tínua dos atendentes. 

Na etapa estadual, o selo é conce-
dido em três categorias: bronze, pra-
ta e ouro. Na etapa nacional, o selo 
é concedido na categoria diamante. 
Em 2023 a ADESIAP MINAS con-
quistou o selo diamante de referência 
nacional em atendimento. 

Em 2024, dos 22 pontos de aten-
dimento participantes, apenas 09 
conquistaram os selos do Sebrae, sen-
do 06 premiações para a ADESIAP 
MINAS. As unidades ADESIAP de 

Conselheiro Lafaiete, Itabirito, Ouro 
Branco, Nova Lima e Mariana con-
quistaram o Selo Ouro e a unidade 
Congonhas recebeu o Selo Prata. 

O reconhecimento, por meio do 
Selo Sebrae de Referência em Aten-
dimento, confirma toda a dedicação 
e o comprometimento das equipes de 
cada município em criar um ambien-
te positivo para os negócios locais. 

Para o Diretor Executivo da 
ADESIAP MINAS, Denis Donato, 
“Essa premiação vem coroar um tra-
balho sério e de muita dedicação de 
todo o time. São 4 anos de regiona-
lização e replicar o sucesso da Ade-
siap Itabirito (antiga Adesita), para as 
demais unidades, mostra o compro-
metimento em levar um atendimento 
de excelência para todo o estado de 
Minas Gerais”.

“A ADESIAP MINAS parabe-
niza o Sebrae pela iniciativa e pelo 
trabalho que a instituição faz para o 
crescimento e desenvolvimento de 
Minas Gerais, aos nossos parceiros, 
apoiadores e ao poder público pelo 
suporte contínuo. Juntos estamos im-
pulsionando o desenvolvimento atra-
vés do empreendedorismo, contri-
buindo para um futuro mais próspero 
e sustentável para todos. Aos empre-
sários e empreendedores, agradece-
mos pela confiança depositada, pois 
esta conquista é um reconhecimento 

do nosso compromisso contínuo em 
prover o suporte necessário para que 
alcancem seus objetivos”. 
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Facebook: Tiradentes Deposito Vicente

Entenda o que é esgoto

A Rádio de Ouro Preto
Nova onda, sintonize agora

(31) 99722.5813
www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

Odontomóvel atende moradores de 
Serra dos Cardosos

Sempre com uma 
programação 
especial para você!

98,7Mhz

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

A diretoria do Progresso Futebol Clube de Cachoeira do Campo 
pelo seu presidente, vem, no uso de suas atribuições legais, convocar 
todos os associados, no uso e gozo dos seus direitos, nos termos do art. 
28 e ss. do Estatuto, para a Assembleia Geral, a se realizar no campo de 
futebol Progresso Futebol Clube de Cachoeira do Campo, localizado 
na Rua João Bastos Filho, nº 06, Bairro Pastinho, distrito de Cachoeira 
do Campo, neste município de Ouro Preto-MG, no dia 23 de feve-
reiro de 2025, com a 1ª convocação às 08:00 horas, com a presença 
de 2/3 (dois terços) de seus membros, e em 2ª convocação, às 08:30 
horas, com qualquer número de participantes, para eleição de posse da 
Diretoria Administrativa, assim como a Eleição e Posse do Conselho 
Deliberativo e do Conselho Fiscal, quando se definirá a nova equipe 
a gerir o Progresso Futebol Clube de Cachoeira do Campo, no biênio 
de 2025 a 2027. A inscrição das chapas candidatas deverá ocorrer no 
endereço citado acima, em até 15 (quinze) dias antes da eleição, ou 
seja até 09 de fevereiro de 2025 devidamente acompanhadas do do-
cumento de identidade dos indicados, assim como de declaração que 
os mesmos aceitam os cargos a serem disputados, sendo que a eleição 
se dará dentre as chapas devidamente inscritas e homologado pela co-
missão eleitoral.

Cachoeira do Campo, 17 de janeiro de 2025.
Evandro Antônio Valente - Presidente

Edital de Eleição e Inscrição de Chapas

PROGRESSO FUTEBOL CLUBE
Fundado em 03 de setembro de 1993

R. 7 de setembro, 337 - Cachoeira do Campo - Ouro Preto 
CNPJ: 18.296.038/0001-19 

LUCAS PORFÍRIO

Desde o dia 13 até hoje, 17 de janeiro, das 08h às 15h, os 
moradores do distrito de Serra dos Cardosos, em Ouro Preto, pu-
deram contar com acesso a serviços de saúde bucal, como limpe-
za, restauração, atendimentos de urgência, próteses e extrações, 
disponibilizados gratuitamente pelo Odontomóvel.

De acordo com o secretário municipal de Saúde, Leandro 
Moreira, o município tem avançado significativamente na oferta 
de atendimentos odontológicos nos últimos anos. “Um dos gran-
des avanços no município de Ouro Preto nos últimos três anos 
são os serviços relacionados aos atendimentos odontológicos. 
Então, várias frentes foram organizadas para o atendimento de 
nossa população”, afirma Leandro.

Em 2024, a Prefeitura adquiriu dois odontomóveis. Um de-
les é voltado para a região de Rodrigo Silva, atendendo também 
Serra do Siqueira, Bocaina de Cima, Bocaina de Baixo e a comu-
nidade de Doutor. O outro atende à região de Santa Rita, Salto 
e Lavras Novas. “Santa Rita já tem duas equipes odontológicas 
atendendo na sede, porém os subdistritos, devido à dificuldade 
de acesso da nossa população, acabam ficando desassistidos”, 
explica o secretário.

Para assegurar o atendimento odontológico aos moradores 
dos subdistritos, a Secretaria de Saúde organiza agendas sema-
nais nas localidades, promovendo maior acessibilidade ao servi-
ço. “Nesta semana, do dia 13 ao dia 17, estaremos na Serra dos 
Cardosos, atendendo toda a população de Serra dos Cardosos, e 
em breve divulgaremos as novas agendas”, destaca Leandro. A 
iniciativa busca ampliar o alcance dos serviços de saúde bucal em 
todo o município. “A saúde começa pela boca e essas ações aca-
bam garantindo o acesso integral da nossa população aos serviços 
de saúde do município”, finaliza o secretário de Saúde.

Não confundir esgoto com lixo é fundamental para a 
preservação da saúde da população

A palavra é muito repetida no dia a dia, mas seu entendimento algumas vezes é equivocado. 
Afinal de contas, o que é esgoto? Para quem pensou imediatamente em lixo, a resposta está errada. 
Esgoto é água. Isso mesmo! Esgoto nada mais é que a água depois de utilizada pelo ser humano, seja 
nas residências, na indústria ou no comércio. 

Após a utilização, esta água recebe cargas de substâncias físicas, químicas e biológicas que alte-
ram a sua composição. Por isso, passa a se chamar esgoto e precisa ser afastada dos imóveis para evi-
tar contaminação. O afastamento do esgoto do contato humano 
se dá por meio das redes coletoras de esgoto, que são conectadas 
aos imóveis. É para essas redes que vai toda a água após utilizada 
em banheiros, cozinhas, processos industriais.

E é exatamente por causa das redes coletoras que o entendi-
mento errado do que é esgoto pode ser prejudicial às populações 
urbanas. Ao pensar que esgoto é lixo, é comum que as pessoas 
descartem objetos sólidos como papéis, absorventes, preserva-
tivos e cotonetes no vaso sanitário, por exemplo. Ou restos de 
comida nas pias das cozinhas.

Quando isso acontece, tais objetos caem diretamente nas re-
des coletoras de esgoto. “Como esgoto é água, as redes foram 
feitas nas dimensões e características para transportar água. A en-
trada de objetos sólidos entope as redes e tais entupimentos ofe-
recem riscos à população”, alerta o superintendente da Saneouro, 
Evaristo Bellini.

Quando as redes coletoras estão entupidas, o esgoto não con-
segue passagem. Como consequência, ele vai se acumulando até 
transbordar. Isso pode acontecer dentro dos imóveis ou nas vias 
públicas. O transbordo gera mau cheiro e, como a água do esgo-
to é contaminada por substâncias físicas, químicas e biológicas, 
pode causar doenças a quem tiver contato. “Entender que esgoto 
não é lixo é importante para que as pessoas e empresas compre-
endam a gravidade que é despejar objetos sólidos em vasos sani-
tários, pias e tanques. O prejuízo é coletivo”, diz Bellini.



O LIBERAL Ed.1615 - SExta-fEira, 17 dE janEiro/2025

www.oliberalinconfidentes.com.br
11

Secretaria de Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável planeja próximos passos para 
assumir o licenciamento ambiental do Município

OURO PRETO

Membros da equipe da Secretaria de Meio Ambiente reuniram-se com representantes do Consórcio Intermunicipal 
Multissetorial do Vale do Piranga, a fim de elaborar o plano de licenciamento ambiental de Ouro Preto

VAQUINHA SOLIDÁRIA: 
Ajude Robert Reis a 
voltar para Casa LUCAS PORFÍRIO

Natural de Cachoeira do Cam-
po, distrito de Ouro Preto, Robert 
Reis vive atualmente no Espírito 
Santo com sua esposa e filhos. 
Enfrentando problemas de saúde, 
ele e sua família precisam retornar 
a Minas Gerais para morar com 
seu pai, no distrito onde nasceu, 
enquanto se recupera. Para via-
bilizar a mudança, a família está 
organizando uma vaquinha com o 
objetivo de arrecadar R$ 3.000,00, 
valor necessário para cobrir os 
custos do transporte. Quem puder 
colaborar, as doações podem ser 
feitas via Pix para o e-mail: anaca-
rolrreis@gmail.com. Toda ajuda 
é fundamental para Robert e sua 
família neste momento.

Por: SARAH MOREIRA / Revisão: GREIZA TAVARES

No mês de dezembro de 2024, 
a equipe da Secretaria de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável realizou uma reunião com 
representantes do Consórcio Inter-
municipal Multissetorial do Vale do 
Piranga (Cimvalpi) para assumir o 
plano de licenciamento ambiental 
do município. A reunião aconteceu 
na sede da Secretaria de Meio Am-
biente.

O licenciamento ambiental é 
uma das ferramentas da Política Na-
cional do Meio Ambiente, que tem 
como objetivo conciliar o desen-
volvimento econômico-social com 
um meio ambiente equilibrado. A 
Política Nacional de Meio Ambiente 
é um importante instrumento para 
assegurar a preservação, desenvol-
vimento e recuperação da qualidade 
ambiental favorável à vida. A lei visa 
ainda garantir o planejamento e a 
fiscalização do uso dos recursos am-
bientais, além de controlar e zonear 
as atividades potenciais ou efetiva-
mente poluidoras.

Felipe Batista, técnico de meio 
ambiente da Secretaria, esclareceu 
sobre como será a atuação do licen-
ciamento ambiental em Ouro Preto: 
“O licenciamento ambiental é um 
instrumento participativo social e 
que irá permitir que, no futuro, Ouro 
Preto faça um planejamento territo-
rial sustentável, com a capacidade de 
exercer a competência de fiscaliza-
ção e monitoramento das atividades 

potencialmente poluidoras”, disse o 
técnico ambiental.

Assim, a prática de qualquer ati-
vidade que utilize recursos ambien-
tais, possivelmente ou efetivamente 
poluidoras, deverá ser realizada com 
a aquisição do licenciamento ambien-
tal previamente. O licenciamento é 
composto por diversas etapas e di-
retrizes, como elaboração do estudo 
ambiental, requerimento de licença 
e análise. Além disso, o Sistema Na-
cional de Unidades de Conservação 
(SNUC), estabelecido pela Lei nº 
9.985/2000, define que, em casos de 
ações com alto impacto ambiental, o 
órgão administrador do empreendi-
mento deve apoiar a manutenção da 
unidade de conservação.

Chiquinho de Assis, secretário 
de Meio Ambiente, falou sobre a im-

portância dessa ação para o municí-
pio: “Ouro Preto dá um passo muito 
importante para o desenvolvimento 
sustentável. Uma ação que busca 
trazer para dentro do município, al-
guns processos de licenciamento. 
Isso também traz um fortalecimento 
para o Conselho Municipal de Meio 
Ambiental, que irá aprovar esses 
licenciamentos, assim como para 
o Fundo de Meio Ambiente, que 
passa a receber recursos oriundos 
desses licenciamentos. Essa ação 
está acontecendo em parceria com 
o Cimvalpi, que estará fazendo todo 
o processo de licenciamento muni-
cipal, e, futuramente, será apreciado 
pelo Conselho Municipal de Meio 
Ambiente”, afirmou o secretário.

Além de traçar o planejamento 
para o município assumir o licencia-

mento ambiental, durante a reunião, 
foram debatidos os aspectos para a 
elaboração da Política Municipal de 

Sarah Moreira
Meio Ambiente, um importante ins-
trumento para a proteção e desenvol-
vimento sustentável do município.

Inscrições Abertas para 
Serviços de Máquinas 
Agrícolas em Ouro Preto

Por: ARTHUR XAVIER / Revisão: GREIZA TAVARES

A Secretaria Municipal de Agro-
pecuária deu início ao período de ins-
crições para a solicitação de serviços 
de máquinas agrícolas. O prazo vai até 
31 de maio de 2025. Os interessados 
devem comparecer à sede da Secre-
taria, localizada na Rua Hugo Soderi, 
nº 21, Bairro Saramenha, no prédio da 
Fundação Aleijadinho. O atendimento 
ocorre de 2ª a 6ª, das 7h às 17h.

Critérios para participação
Podem participar produtores ru-

rais e familiares que atendam aos re-
quisitos estabelecidos pelo programa. 
É obrigatório apresentar: Documentos 
pessoais; Comprovação da proprieda-
de rural, com a localização exata (da-
dos de latitude e longitude).

Os serviços oferecidos incluem: 
Gradagem, aração e colheita com car-
roça; Manutenção de estradas com pa-
trol; Construção de terraços em nível.

Cada produtor rural tem direi-
to a até 10 horas anuais de serviços, 
mediante pagamento de 1/3 do custo, 
equivalente a R$ 41,29 por hora. Já 
os produtores familiares inscritos em 
programas como o Programa Nacio-
nal de Alimentação Escolar (PNAE) 
podem utilizar até 25 horas gratuitas, 
desde que estejam em conformidade 
com os critérios de adimplência junto 
ao município.

Objetivo do Programa
A iniciativa busca promover o 

desenvolvimento da agricultura lo-
cal, facilitando o acesso dos pequenos 
produtores a serviços essenciais para 
a manutenção e melhoria da produção 
rural. Segundo a Secretaria, o programa 
fortalece a economia das comunidades 
agrícolas e incentiva a sustentabilidade 
da produção familiar. Mais detalhes: 
(31) 3559-3249 ou (31) 3559-3210.
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Ano de 2025 se inicia com novos gestores e 
representantes na Região dos Inconfidentes

As três cidades da região dos Inconfidentes iniciam novos ciclos administrativos, com o desafio 
de se libertarem do ciclo minerário, mas cada vez mais dependentes dele

O dia 1º de janeiro de 2025 foi 
marcado, além das confraterniza-
ções de início do ano, pela posse 
dos representantes eleitos em 2024 
nas cidades brasileiras. Na Região 
dos Inconfidentes, O Liberal acom-
panhou as posses de Juliano Duar-
te em Mariana, Angelo Oswaldo 
em Ouro Preto e Elio da Mata em 
Itabirito, bem como dos legislado-
res que comporão as casas de leis 
das cidades mencionadas. Entre os 
desafios dos novos gestores, seto-
res como educação e saúde foram 
os mais citados, e a diversificação 
econômica, já que as três cidades se 
aproximam de R$1 bilhão em arre-
cadação, mas continuam largamen-
te dependentes da mineração.

MARIANA
Em Mariana, com cerimônia 

realizada na Arena Mariana na 
parte da manhã de quarta-feira, o 
prefeito Juliano Duarte recebeu do 
ex-prefeito Celso Cota as chaves da 
cidade, simbolizando a transmis-
são da responsabilidade governa-
mental. O novo prefeito discursou 
destacando o objetivo de melhorar 
a saúde municipal, “implantando 
dez leitos de UTI, construindo no-
vas Unidades Básicas de Saúde, 
fortalecendo a atenção primária”. 
Juliano prometeu grandes investi-
mentos na educação também, com 
a “construção de novas creches e 
o compromisso assumido de zerar 
a fila de creches. E até o final do 
mandato, é um desafio, que Ma-
riana volte a ter o maior IDEB da 
Região dos Inconfidentes”, lançou 
Juliano. Finalizando seu discurso, 
Juliano frisou a importância de “di-
versificar a economia, trazer novas 
empresas, para que não sejamos 
100% dependentes da mineração”.

Para a Câmara de Mariana, 
ficou a presidência liderada por 
Ediraldo Pinico (PSB), vice Mau-
rício da Saúde (PSDB), 1º secre-
tário Manoel Douglas (PV) e 2º 
secretário Roberto Cota (AVAN-
TE). Foram 14 votos favoráveis à 

chapa, com um único voto contrá-
rio, do vereador Marcelo Macedo 
(PSDB).

OURO PRETO
Em Ouro Preto, no Centro de 

Convenções da UFOP e já no fim 
da tarde, o prefeito reeleito Angelo 
Oswaldo segue para o quinto man-
dato, atestando a importância his-
tórica e acolhimento popular para 
suas gestões ao longo das últimas 
três décadas. Em seu discurso, An-
gelo focou na longeva trajetória po-
lítica que desempenhou, destacan-
do também sua vice Regina Braga, 
que “inaugura o sétimo mandato 
eletivo, cinco dos quais como legis-
ladora. Que a fé nos princípios re-
publicanos e o equilíbrio democrá-
tico iluminem nossa jornada, para 
que a Ouro Preto dos Inconfidentes 
libertários, do cidadão Chico Rei, 
do mestre Aleijadinho, do aboli-
cionista Bernardo Guimarães e da 
sonhadora Sinhá Olímpia continue 
a ser referência daqueles que optam 
pelo império da justiça, da concór-
dia e da paz”, clamou o prefeito.

Concórdia também foi o mote 
da eleição para a presidência da Câ-
mara, com a retirada das candida-
turas à presidência de Zé do Binga 
(PV), Alessandro Sandrinho (PP) 
e à secretária de Naércio Ferreira 
(PSD). Com isso, restou eleita e 
aclamada por unanimidade a cha-
pa liderada pelo presidente Vantuir 
(AVANTE), vice Kuruzu (PT) 1º 
secretário Renato Zoroastro (PSB) 
e 2º secretário Alex Brito (PDT).

ITABIRITO
A cerimônia de posse itabiriten-

se foi realizada no plenário da Câ-
mara de Vereadores e reuniu autori-
dades, representantes da sociedade 
civil e familiares. Em seu discurso, 
o prefeito empossado, Dr. Elio da 
Mata, focou na transparência e na 
boa política. “Sempre que surge a 
pergunta da razão de querer gover-
nar Itabirito, uma vez que já tenho 
uma carreira sólida, respondo que é 
por precisarmos que a boa política 

seja fortalecida. É por meio da boa 
política que garantimos mais va-
gas em creches, que melhoramos 
a qualidade das UBS, que construi-
remos mais moradias, que criamos 
mais empregos e que colocamos 
aqueles em vulnerabilidade social 
como parte essencial das políticas 
públicas. Tudo depende da boa po-
lítica”, frisou o prefeito.

Outro destaque da cerimônia 
foi a entrega da bandeira de Itabi-
rito e um pin, por parte do ex-pre-
feito Orlando Caldeira, ao novo 
gestor de Itabirito, simbolizando a 
transmissão democrática do poder. 

Já para a presidência da Câ-
mara, uma única chapa se inscre-
veu. Liderada pelo vereador mais 
votado no último pleito, o novo 
presidente Márcio Juninho (CIDA-
DANIA) foi acompanhado em sua 
ascensão pelo vice Fabinho Fonse-
ca (PSD), e pelo secretário Manoel 
da Autoescola (PT). A chapa foi 
acolhida com 14 votos favoráveis, 
contando uma única abstenção, da 
vereadora Rose da Saúde (PSB).


